

AStA-Sitzung am 26.04.2021



ASTA
der FH Potsdam

Zeit:	18:36 Uhr
Ort:	Kiepenheuerallee 5, Haus 17 und digital per Teams

stimmberechtigte Mitglieder	anwesend	entschuldigt	unentschuldigt	Sitzungsleitung	Protokoll
Tobias Brandl	x				x
Luise Edom	x				
Philipp Gresch	x			x	
Pascal Habermann (Calle)	x				
Rebecca Knapp	x				
Elena Langner	x				
Jolan Porst	x (bis 21:30)				
Alina Schmiedgen	x				
Ilka Wellm	x				
	9	0	0		
Anwesende beratende Mitglieder	Christopher Kostka				
Gäst*innen	Nora Stelter und Nelli Nickel (Hypergraphia Typographie Erlebnisausstellung und Graffiti Jam)				

Tagesordnung

1. Regularien

1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit (9 von 9) fest. Die Tagesordnung wird genehmigt.

1.2. Protokolle

Die Protokolle vom 07.04.2021, 12.04.2021 (reguläre und konstituierende Sitzung) werden genehmigt, 19.04.2021 wird auf nächste Woche verschoben.

2. Gäst*innen, Anträge

2.1. Projektförderungsantrag Hypergraphia Typographie Erlebnisausstellung und Graffiti Jam

Seit 10 Jahren wird ein Graffiti-Festival im Freiland veranstaltet, was auch 2021 wieder erfolgen soll. Das diesjährige Motto ist Typographie mit einer Erlebnisausstellung mit Schrift, Graffiti-Typographie etc. Dieses soll am 21.+22. August stattfinden. Tagsüber gibt es einen ein Hörsaal, der gemütlicher als ein normaler sein soll, am Abend ein Sehsaal für Battles (Wett-Streiten), bei dem auch ein Podcast aufgenommen wird. Jede*r kann mitmachen, Hauptaugenmerk liegt auf Typographie, also dem Blick auf die Wörter. Das Festival konnte schon unter Coronabedingungen 2020 stattfinden. Die Bereitschaft über Zusendung eines Hygienekonzept liegt vor. Es soll für alle zugänglich sein, daher auch kein Eintrittspreis.

Antrag über 500€ für Honorare für zB. Band, Vortragende, Podcaster*innen...

Frage von Ilka: Auch bei UP angedacht zu fragen? Ja, auch schon oft angefragt, aber eher rausgelassen, da man mehr auf die FH zugehen möchte. Gelder werden auch bei StuWe angefragt.

Unterstützungsschreiben fürs StuWe wird von Luise erstellt.

Anmerkung zu Musik: wird offen sein, nicht nur rein Hip-Hop.

Design für Festival steht auch schon durch Studierende des FB Design.

Hintergrund: Das Festival ist aus der Kulturarbeit entstanden

Anmerkung Elena: Antrag bei Kulturarbeiter*innenverein? Kontakt ist da, man freut sich auch über die Anmerkung.

Abstimmung über Förderung über 500€: 9 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung

3. Themen

3.1. Appell an Senat

Der Text wird in der Sitzung überarbeitet. Christophers Vorschläge werden nach Diskussionen teilweise miteingepflegt

- Das Schlusswort wird nach der VV des Studiengangs KuR formuliert und besprochen.

3.2. Entwurf Haushaltplan für die VV

4. Mittleitungen studentische:r Vizepräsident:in

Zukunftsvertrag beinhaltet SHK-Stellen für jede*n Prof*in, aber einige wollen lieber die Stellen einsparen, um damit wiss. Mitarbeiter*innen zu bekommen. Eine Einarbeitung muss aber so oder so erfolgen.

5. Mitteilungen aus den Schwerpunkten

5.1. Antidiskriminierung und Inklusion (Calle)

5.2. Finanzen (Ilka, Tobi)

- das übliche
- Haushaltsplan erstellt

5.3. Haus 17 & Kommunikation (Philipp)

- wer will an Studiengang VV KuR teilnehmen?
 - Elena, Philipp, Luise, Christopher
- Johanna als Ansprechperson an Fr. Fischer melden? Wurde vergessen und wird ihr geschrieben.
- Fördermöglichkeit Masterarbeit FB5 - keine Fördermöglichkeit offiziell. Wird an Freunde & Förderer weitergeleitet.
- Campuskarte - Funktioniert wieder halbwegs, kleine Komplikationen weiterhin vorhanden, weitere Tests sind im Gange. Finale Meldung wird in den nächsten Wochen weitergeleitet.

5.4. Hochschulpolitik (Tobi, Calle)

5.5. Internationales (Jolan, Tobi)

Jolan und ich (Tobi) reden mit dem International Office über Internationalisierungsworkshop

5.6. Kultur (Luise)

5.7. Öffentlichkeitsarbeit (Alina, Elena)

schnelle Bullshit Twitter News mit Elena ✨✨✨

- Profin Judith Ackermann aus dem FB1 hat Interview bei DLFKultur geführt über #allesdichtmachen
https://www.deutschlandfunkkultur.de/allesdichtmachen-das-hat-was-irrsinnig-regressives.2950.de.html?dram:article_id=496176
- FZS für Studierende mit Kind(ern) ein Podcast mit Pauline Pöttsch & Lucyna Kühnemann, Studentin mit Kindern: <https://bit.ly/3dzOWqg>
- Profin an HTW "droht" Studis, dass diejenigen die im Mai die Kamera nicht an machen, aus den Calls entfernt. AStA sagt "Nein, Frau Professorin, das werden Sie nicht."
- FB5 hatte Praktikumspräsentationstag und Prof. Heisig war mit zwei Ringlichtern und vier Bildschirmen (auf drei davon die PP) die Moderation (er hat das Bild getweetet)
- FB5 Profin Euler hat [süße Katze](#) und war am [Freitag anbaden \(mit Beweisvideo\)](#)
- unter den Twitter-Lehrenden wurde das Glücksrad verbreitet, womit es einfacher ist, zufällig Studierende ranzunehmen und Gruppen-Reihenfolgen zu bestimmen
- CDU -Vorstandshatte Votumsvorschläge, ob abgestimmt werden soll oder nicht, auch @ssamanMardi hat das an die studentische Gremienarbeit erinnert
- FZS Veranstaltung, Panel am 27.4. 18-21 Uhr Über Zoom & im YouTube Live-Stream!
<https://fzs.de/termin/studierende-im-machtgefuelle-der-hochschulen-zwischen-ohnmacht-und-handlungsmoeglichkeiten/>
- AStA der Uni Frankfurt: Petition: Forderung für den Erhalt des psychoanalytischen Lehrstuhls an der Goethe-Universität -> Der Lehrstuhl für Psychoanalyse an der Goethe-Uni ist gefährdet. Der Fachbereich für Psychologie möchte den seit nunmehr als 55 Jahren bestehenden Lehrstuhl für Psychoanalyse 'verfahrenssoffen' ausschreiben.
- AStA der FU Berlin "Wir empfehlen Hausarbeiten digital oder gegen Quittung abzugeben. Ansonsten mindestens mit Zeugen ;)"



-
- @oelr1chs regt sich auf "In das neue Uni HU -Intranet werden jetzt z.T. auch Unterlagen/Protokolle von Hochschulgremien geladen und entsprechende Workspaces eingerichtet. Vor-Nachteil (je nach Perspektive): Prinzipiell kein Zugriff für Studierende, nicht mal für die Stimmberechtigten"

5.8. Politische Bildung (Jolan)

5.9. Studium und Lehre (Jolan)

5.10. Nachhaltigkeit und Umwelt (Rebecca und Ilka)

Wegen NextBike mit UP gesprochen, neue Vertragsverhandlungen (Erweiterung der Abstellplätze: virtuell bzw wie E-Roller überall abstellbar, mehr auch in ländlichen Bereichen)

Film-Uni möchte erreicht werden, um besseren Vertrag zu bekommen.

Mit der UP wurde gesprochen, wie deren Zukunft mit Nextbike aussehen wird.

Diese haben ein wesentlich schlechteres Angebot eines anderen Anbieters

bekommen und wollen dies als Karte nutzen, u bei Nextbike einen neuen

Vertrag/wenigstens bessere Konditionen zu bekommen wie mehr (virtuelle)

Stationen, auch in etwas ländlicheren Gegenden. Oder vor den Wohnheimen

Zahlen kommen hoffentlich auch bald.

6. Termine

- 6.1. 27.04. 14 Uhr Besprechung Vorschläge BbgHSG (Calle und Elena)
- 6.2. ab 29.04. Betriebsmittelprüfung Haus 17
- 6.3. 03.05. 19:30 Uhr Einladung von Frauennetzwerk über unser Periodenprojekt zu sprechen. Beginnen 19:00 Uhr um über Periodenarmut zu sprechen. Wer will mit bei sein? Elena
- 6.4. 19.05. ab 14 Uhr Vollversammlung der Studierendenschaft (vollständige AStA Anwesenheit ist Pflicht)
- 6.5. 23./24.06. Gremienwahlen (online)

7. Ende der Sitzung

Philipp bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 22:05 Uhr.